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★これまでの議会に寄せられた様々なご意見や疑問点など特に今話題
になっていることなどを取上げてお答えする形でご報告します。

アンケート内容
①記事の中で興味を持ったもの

②『議会だより』の印象について

③「かなり良い」「おおむね良い」点

④「あまり良くない」「良くない」点

⑤表紙についての意見

⑥自由意見

アンケート集計
H27.12月号～H28.9月号まで

①予算決定、一般質問、委員会ニュース、

町民の声、町政を問う

②「良い」という回答多数

③◦短い文章で内容が簡明で分かりやすい

　◦写真や図で説明し、分かりやすい

　◦質問、回答、補足での文字の使いわけ

がされており、読みやすい

　◦議員の町政への関わり方が理解できる

④◦回答の文字が小さく、少し読みにくい

　◦予算決算、委員会ニュース、一般・特

別会計補正予算のレイアウトは混乱す

る

⑤◦見出し、目次構成が分かりやすい

　◦一家族のみの写真で飾ると、議会だよ

りの特徴が薄らぐ

⑥◦町民の生の声を増やしてほしい

　◦議会のことが話題になることがない

※モニターさんからの意見で、気になった

ものを次ページに掲載しています。

●『政務活動費』って？
◦地方議会の議員に政策調査研究等の活

動のために支給される費用。

　政務活動費として導入が進んでいる。

　松前町議会は導入していない。

◦今、なぜ話題になっているのか。

　　議会の会派又は議員に対して支給さ

れるが交付額や交付方法も自治体によ

り異なる。具体的な内容としては議員

活動の範囲に関する書籍等の購入費用、

民間主催の議員研修会の参加費用、先

進地視察の諸費用などだが、議員活動

とは直接関係ない私的支出は法令違反

となる。

　　ただ『政務調査』に加えて、法改正

で「その他の活動」にも拡大され不適

切な使途が問題視されるようになった。

◦大きな問題点

①収支報告書に領収書の添付は義務化さ

れていない

②前払い方式なので年度内に使い切らな

いと、次の年に請求できない

③その他の活動に、厳格な範囲指定がな

く議員の判断に委ねられている

★兵庫県議の大泣き釈明会見がきっかけ

になり、全国で不適切使用の議員が続

出していることが判明。大事な税金が

原資であることを自覚して正しく使用

すれば住民の納得が頂けるのではない

でしょうか。


